

## REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

## ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3. 2.º

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre . . . . . ptas. 4'00  
 España, trimestre . . . . . 4'50  
 Unión postal, un año . . . . . 36'0  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO  
CONCERTADO

# La Cruz

## DIARIO CATÓLICO

## COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.  
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.  
 Sin concisión no hay periodismo posible.  
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
 La correspondencia literaria al Director.  
 La económica al Administrador.

### El manifiesto de los intelectuales españoles

Unos cuantos escritores y artistas de talla muy varia y desigual, dándose o dejando que les den el título de intelectuales, han enviado a los aliados un manifiesto en que protestan hallarse con ellos en comunidad de afectos.

Cada cual juzgará de la seriedad de un escrito que no saca a los aliados de ningún apuro, y puede en cambio poner en ridículo a los que lo firman, y aún a algo que está detrás de ellos y que desde lejos puede parecer por ellos representado.

Estas ayudas de papel, que son las que los intelectuales suelen dar, tan agradables de escribir como fáciles de firmar, tienen, a nuestro juicio, un significado muy diferente del que aquéllos les atribuyen. Han redactado y suscrito la que nos ocupa a fin de que «España por una pusilanimidad de los políticos responsables, no aparezca como un pueblo sin eco en las entrañas del mundo.»

¿Qué quiere decir esto? ¿Que España había de declarar la guerra al Imperio alemán? ¿Y el no hacerlo es pusilanimidad de los políticos responsables? Si la media docena de firmantes capaz de desempeñar una cartera estuviese al frente de los destinos de la nación, ¿dejaría de ser *pusilánime* y *tendría el valor* de dar tan trascendental paso? Y si no lo había de tener, ¿a qué vienen esos belicosos mensajes?

Varias veces se ha dicho ya, y no es menester repetirlo: quienes tienen valor para empujar a España a una guerra tan tremenda como la que está ardiendo en Europa, habrían de tenerlo antes para empuñar ellos un fusil e ir a sepultarse en las trincheras. Los pobres hijos del pueblo, que no son francófilos ni germanófilos, al ser lanzados sin culpa suya a servir de carne de cañón, ¿qué les dirían a los famosos intelectuales que les llevaron al matadero mientras ellos se quedaban en casa?

Muy entusiasmado se muestra *Le Temps* con el manifiesto de los intelectuales españoles. No faltaba más. Aunque para sus adentros se riera y tuviese lástima de tan inocente salida, que representa un servicio bien flaco, por fuerza había de manifestarse cortés y agradecido.

Se ha hablado de la necesidad de que otros intelectuales adictos a la causa de Alemania redacten otro manifiesto por el estilo en favor de los austroalemanes. Si llegara a redactarse, nosotros no lo firmaríamos, primero, porque no somos *intelectuales*, y segundo por no hacer un triste papel.

Triste lo están haciendo los italianos con sus ejércitos que hace cuarenta días están en guerra y no han realizado aún proeza mayor. Pero ellos al fin pelean con soldados y cañones. Este otro pelear es un pelear incruento, un pelear de *intelectuales* y de plumas, algunas tal vez de ganso, que a nada conduce, sino a poner de bulto la pusilanimidad o la impotencia.

Al saludo articulista de *El Correo Español*, Cirici Ventalló, le inspira el repetido manifiesto, entre otras, las siguientes observaciones:

«Nuestros intelectuales escriben mejor y razonan con más lógica, incluso cuando sus pasiones o las circunstancias les obligan a defender malas causas.

Y vamos a las firmas del manifiesto, en las que, contra lo que diga la prensa francesa que tiene muy vaga opinión del movimiento cultural de España, no están todos los que son, ni son todos los que están.

El profesorado, la representación de la cátedra española se la adjudican veinticuatro señores, catedráticos una tercera parte, profesores auxiliares los restantes, que casi todos pertenecen a la Institución Libre de Enseñanza.

Las firmas de mayor relieve en este grupo de profesores, son las de Az-

carate, Zulueta, Ortega Gasset y Simarro; la talla media del resto de los eminentes catedráticos, la dan don Nicolás Achucarro y D. Luis de Hoyos. Siguen los compositores de música, que ascienden a cuatro. En toda España no se han encontrado nada más que cuatro músicos que estuvieran dispuestos a comprometer su firma al pie del manifiesto, son: Falla, Turina, Villar y Vives.

De este último poseemos datos que nos permiten suponer que firmó sin conocer el texto del documento; Amadeo Vives, entusiasta de la música alemana, enamorado de la técnica y del nomen de Wagner, que no hace mucho cifraba sus ideales en expatriarse y acabar el resto de sus días en el país germano, es imposible que haya experimentado tan súbita y radical transformación de gustos y manera de pensar.

Pintores. Asumen la representación de la patria de Velázquez, Goya, Fortuny y Murillo, D. Herme Anglada, Camarasa, Zuloaga y Acosta, que residen habitualmente en París.

Hay otras tres firmas, y entre ellas la más ilustre es la de Rusiñol, el gran humorista.

Hace poco Santiago Rusiñol firmó también un mensaje de fraternidad dirigido al general Joffre, y alguien muy amigo del autor de estas líneas hubo de preguntarle que cómo había suscrito aquel documento tratándose de una personalidad tan poco simpática como la del generalísimo francés, y Rusiñol contestó:

—¡Bah, por hacer bromas! Hay que seguir la corriente....

Escultores y decoradores: cinco expansionados en Francia, tres que tienen taller en París y dos o tres absolutamente desconocidos.

Literatura. Salvando los nombres egregios de Valle Inclán, Palacio Valdés y *Azorín*, que hasta en sus aberraciones merecen nuestro respeto, aparte la firma pródiga de don Benito Pérez Galdós, ese buen señor que da cuanto le piden y hace todo lo que le mandan, el resto de los escritores que se adjudican la representación de las letras españolas parece un sumario de cualquier número malo de *Nuevo Mundo*.

Firmas de quince pesetas por artículo, con derecho a devolución de cuartillas en el caso de que no agraden. De alguno de los que aparecen como escritores, entre ellos el abogado catalán D. Amadeo Hurtado, no sabemos que redacte otra cosa que demandas y minutas.

Prescindiendo de personalismos y comparaciones, siempre odiosos, resulta que todos esos señores, en nombre de la intelectualidad española proclaman sus simpatías en favor de los aliados y su animadversión contra los imperios centrales.

A estas firmas oponemos nosotros el manifiesto constante y elocuentísimo de los miles y miles de españoles preclaros que brillan en la cátedra, en el arte, en las letras y otros órdenes selectos de la actividad humana y que se han negado a suscribir esta declaración poco sensata y patriótica, y oponemos la voluntad firme de millones de compatriotas que no se creen intelectuales pero son lo bastante inteligentes para comprender que el interés de España y la suprema conveniencia nacional nos imponen una neutralidad firme y discreta.»

### Una carta del Papa

El cardenal secretario de Estado de Su Santidad, monseñor Gasparri, ha dirigido en nombre del Papa la siguiente carta a la Reina D.<sup>a</sup> Victoria:

« Su Real Majestad Católica: En medio de los graves acontecimientos de la hora presente, cuando la dura y cruel inquietud de la guerra llena de consternación y de angustia el corazón del Santo Padre, constituye para su espíritu un grato motivo de fortaleza y de consuelo conocer la obra benéfica que lleva a cabo V. M. desde hace varios años para alivio de los pobres de su Reino. Tal noticia le ha sido suministrada

por virtud de la interesantísima memoria que ha llegado a su poder, demostrativa de que la piedad de V. M. fundó la obra providencial y caritativa del Ropero de Santa Victoria en el año 1909.

Su Santidad ha visto con placer cómo la generosa iniciativa que hará que el nombre augusta de V. M. sea registrado con letras de oro en los anales de la beneficencia, ha tomado tan amplia y vigorosa extensión y alcanzado éxito tan floreciente merced a la especial asistencia de la Divina Gracia y al impulso emanado del celo de V. M.

Gracias a este impulso, y también al concurso directo de los prelados y párrocos eficazmente ayudados por los presidentes, vicepresidentes y asociados reúnense anualmente numerosas prendas de vestir que libran de los rigores invernales a los pobres y a los desamparados.

La multiplicidad de ropa, la universalidad del beneficio, la justa y equitativa distribución de los objetos cuya labor ejecuta con el auxilio que les prestan aquellos que mejor conocen las necesidades de los pobres, afirman el valor de la labor de caridad al Ropero de Santa Victoria.

Considerada esta institución en su espíritu moral, ofrece una inestimable ventaja, como es la evangelización de la clase obrera pobre y menesterosa, a la que facilita la administración de los últimos Sacramentos, dándole mayor relieve con la adhesión parroquial que hace más intensa y duradera la compenetración de las clases obreras con los distintos elementos de la sociedad, procura proporcionar una buena solución a los problemas sociales en España.

Su Santidad admira esta noble obra y singular manifestación de la Caridad cristiana, ya que sus beneficios no son solo materiales ni están concretados al desprendimiento metálico que representa de modo corriente la limosna; sino que supone un esfuerzo personal, significa un trabajo que absorbe gran parte de la actividad de la Reina, constituye una asidua preocupación de los ángeles de caridad que forman la Real familia y mueve, finalmente, las augustas manos de V. M., que como madre cariñosa se complace en hacer ella misma ropa para sus hijos pobres, pero queridos. Mérito tan excelso se hace acreedor a una señalada recompensa. Su Santidad desea que así sea y quiere que por este conducto se envíe a V. M. esta carta, expresión ardiente de su encomio y reitera su mas calurosa felicitación.

Su Santidad se une a las súplicas diarias de los españoles para que el Señor se digne preservar largos años la preciosa vida de V. M. con el afecto de sus súbditos y hace fervorosos votos de que así sea.

Después de haber ordenado por un Breve que quede abierta la labor de caridad del Ropero de Santa Victoria y de conceder las indulgencias de la Pontifical Bendición a V. M. católica, a toda la Real familia, a la señora secretaria general del Ropero; a la presidenta, vicepresidente, secretarías y asociadas.

Como presagio grato espera que el Señor conservará a quienes con corazón cariñoso les ha servido con amor y caridad en las personas de los pobres.

Considerándome muy honrado doy cumplimiento al mandato del agosto Padre, quien me facilita grata ocasión de ofrecer la seguridad del profundo respeto que me inclina a V. M. De V. M. humilde y devoto servidor.— Pietro Cardenal Gasparri. Vaticano, julio de 1915.»

### Homenaje al Papa

Se ha acogido y recomendado por el Centro de Defensa Social de Madrid la idea propuesta por un colega, de que el 11 del corriente todos los diarios católicos, y dentro de la primera quincena de julio todas las revistas, dediquen al Sumo Pontífice, una página extraordinaria para acompañar al homenaje de las firmas que se está realizando.

### Noticias de la guerra

#### NOTA OFICIAL ALEMANA

Nordeich, 5.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: Un ataque inglés al Norte de Iprés, en la carretera que conduce a Pilkem, y un avance francés contra Souchez, fueron rechazados con sangrientas pérdidas para el enemigo.

Por ambos lados de la Croix de Charnes, al Oeste del bosque de Le Pretre, asaltaron ayer nuestras tropas las posiciones enemigas en un frente de más de 1.500 metros y avanzaron 400 metros, salvando los obstáculos de infinidad de trincheras.

Los franceses, que se defendían desesperadamente, se vieron forzados a ceder trincheras tras trincheras.

Hicimos unos mil prisioneros no heridos, entre los que figuran todos los jefes de un batallón, y tomamos al enemigo dos cañones, cuatro ametralladoras, tres lanzaminas ligeros y cuatro pesados.

A la misma hora obtuvimos otro éxito con un ataque imprevisto contra la posición francesa situada cerca de Haut-Rieux, al Sur de Norroy, en el Mosa, haciendo saltar la guarnición y armamentos allí establecidos.

Después de conseguido este objetivo desalojamos la posición, como había sido prefijado.

Nuestros aviadores dieron pruebas de su superioridad. Tanto el día 1.º como el 2 de julio, obligaron a descender a un aeroplano enemigo en las cercanías de Manonvillers. Ayer un aviator alemán rechazó con éxito un ataque de tres aeroplanos enemigos.

En el bombardeo de Brujas, de que dimos cuenta ayer, cayeron las bombas enemigas sobre los monumentos de más valor artístico.

Oriente: No ha cambiado la situación en el Norte.

En Galitzia llegaron las tropas del general von Lisingen hasta el Zlotalipa. La orilla Oeste está limpia de enemigos por completo. Este ejército ha hecho esfuerzos sobrehumanos durante estas últimas semanas.

Después de continuos combates que duraron quince días, forzó el paso del Dniester, defendido por fuertes posiciones rusas, siendo rechazado el enemigo de una posición tras otra.

Esta noche hicieron saltar los rusos la cabeza del puente cerca de Kriwow. Entre el Bug y el Vístula, cerca de Plonka-Turobin y de Tarnawka-Krasnik, logramos rechazar de nuevo a los rusos.

En la mañana del 4 de julio intentaron los aviadores ingleses un importante raid contra nuestros puntos de apoyo en el litoral de la costa del mar del Norte acompañados de cruceros y torpederos. Al amanecer llegaron a la altura de nuestras posiciones y fueron rechazados inmediatamente. Un hidroaeroplano que había logrado elevarse fué perseguido por nuestros aviadores; para salvarse varió de rumbo, volando sobre territorio holandés.

Constantinopla: En el frente del Cáucaso intentaron tres regimientos de caballería enemiga amenazar nuestra ala derecha, pero fueron rechazados por nuestras fuerzas de caballería.

#### BUQUES A PIQUE

París, 5.—El transatlántico francés «Carthage» fué torpedeado ayer y echado a pique por un submarino en aguas del cabo Helles. Se salvaron 66 hombres de la tripulación y perecieron seis.

Ayer dos submarinos alemanes fueron cañoneados por los buques de la flotilla de la segunda escuadra ligera francesa en el canal de la Mancha. Uno de ellos fué alcanzado por varias granadas antes de sumergirse.

Londres, 5.—Un submarino alemán echó a pique en aguas de Wick a la goleta «Sumbeau» salvándose la tripulación.

El vapor noruego «Fierry Cross» ha sido echado a pique después de un cañoneo por un submarino alemán.

Un submarino alemán cañoneó al vapor inglés «Californian». Resulta-

ron muertos el capitán y once marineros y numerosos heridos.

El buque pudo llegar a Queenstown.

#### TRIPULACIÓN RECÓGIDA

Nauillac, 5.—El vapor español «Villarreal», llegado a este puerto, ha recogido al capitán y a siete hombres de la tripulación de la goleta «Hiron-dela», de 325 toneladas, echada a pique al O. de Ouessant por un submarino.

#### NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 5.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue: el día transcurrió con relativa tranquilidad en todo el frente sin que se registrara acción alguna de infantería.

Solo aumentó la actividad de la artillería enemiga especialmente entre el Mosa y el Mosela.

La región del bosque de Le Pretre sufrió un bombardeo muy violento con granadas de grueso calibre.

#### SUBMARINO A FLOTE

Amsterdam, 5.—Un despacho aquí recibido dice que el submarino «U-30», que se fué a pique a consecuencia de un accidente ocurrido a bordo en la embocadura del Ems, ha sido ya puesto a flote y remolcado a Emden, donde sufrirá algunas reparaciones. De la tripulación del submarino, que ha estado seis horas bajo el agua, no ha fallecido sino un marinero.

#### UN INVENTO PARA LOS SUBMARINOS

Washington, 5.—El conocido inventor Hudson Maxim ha inventado un nuevo aparato que permite a los submarinos orientarse debajo del agua, suprimiendo la peligrosa necesidad de subir a la superficie para orientarse.

#### INTERCAMBIO DE INVALIDOS

París, 5.—Después de negociaciones bastante largas y difíciles, los gobiernos francés y alemán se acaban de poner de acuerdo para la nueva operación de la repatriación simultánea de los inválidos de la guerra pertenecientes a categorías claramente fijadas.

Los heridos y enfermos repatriados serán reunidos en Constanza y Lyon, donde serán examinados por las comisiones médicas de repatriación. Asistirán al examen de dichas comisiones dos médicos suizos.

Los primeros convoyes de repatriación partirán de una y otra parte los días 10 y 11 del actual.

### NOTICIAS locales y provinciales

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes:

- D. Pablo Delclós, 13.007,27 pesetas.
- D. Arturo Giménez, 8.999,66.
- D. Miguel Bargallo, 6.325,79.
- D. Sixto Laguna, 5.690,31.
- D. Rafael Janer, 4.139,26.
- D. Federico Montserrat, 3.907,83.
- D. Gonzalo Ombay, 215.
- D. Manuel Perez, 15.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 435.767 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión pesetas 278.786, habiendo abierto 234 libretas nuevas.

Para conocimiento de las autoridades y del público en general, la Delegación de Hacienda de esta provincia ha publicado un anuncio recordando que por R. O. de 28 de junio último se proroga hasta el día 31 del actual el período voluntario de recaudación de cédulas personales.

En todas las escuelas nacionales de esta ciudad se está trabajando activamente en la preparación de las exposiciones de trabajos escolares realizados durante el curso que fine.

En Poble de Montornés se halla vacante la plaza de médico titular.







Extracto del B. O. del día 6. Delegación de Hacienda.—Advierte que el período voluntario para la recaudación de cédulas queda prorrogado hasta el 31 de actual.

Audiencia provincial.—Anuncia que ante la misma se ha interpuesto por la Empresa Hidrofónica de Reus pleito contencioso administrativo contra un acuerdo del Gobierno civil de 28 de julio de 1914.

Recaudación de contribuciones.—La de Creixell dicta una providencia por débitos de urbana, y las de Roda de Bará y Tortosa insertan dos por rústica y urbana, respectivamente.

Alcaldías.—Las de Benifallet, Canonja, Pla de Cabra, Pobla de Montornés, Brafim y Pradell anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

**MOVIMIENTO DE POBLACION**

Nacidos.—Ninguno.  
Fallecidos.—Antonia Fortuny Mercadé, Gasómetro, 34, (85 años).  
Matrimonios.—Ninguno.

**COMERCIALES**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

Embarcaciones llegadas ayer  
De Valencia v. «Pedro Pi», de 734 ts., c. Pi, con carga general; consignado a don R. Musolas.  
Despachadas  
Para Garrucha v. «Upo Mendiz», con lastre.  
Para Génova v. «Pedro Pi», con carga general.  
Para San Carlos I. «Gaspar Bayarri», con lastre.

**CIERRES DE BOLSA**

**Cambios del día 6**

**BOLSA DE MADRID**

Interior contado	71'20
Idem fin mes	00'00
Idem fin próximo	00'00
Aomrtizable 5 por 100	92'35
Idem 4 por 100	82'50
Acciones Banco de España	453'00
Tabacaleras	272'75
Exterior	00'00
Francos	95'50
Libras	25'65

**Banco de Valls.—Tarragona**

Cotización del 7 de julio

Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes	00'00	00'00
Id. id. al 4% al contado diferentes series	00'00	75'60
Deuda amortizable al 5% fin mes	00'00	00'00
Id. id. al 5% al contado en diferentes series	00'00	94'25
Id. id. al 4% al contado en diferentes series	00'00	83'75
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%	00'00	495'00
Obras del Puerto de Tarragona 5%	00'00	495'00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España	00'00	360'00
Banco de Valls	00'00	26'00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes	00'00	236'25
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días dtf	00'00	25'15
Id. cheque	25'50	25'65
Paris 90 días dtf	00'00	00'00
Id. cheque	94'95	95'45
Hamburgo 90 días dtf	00'00	00'00
Id. cheque	000'00	109'75

**HORARIO DE TRENES**

**DESDE 1.º DE JULIO DE 1915**

**De Tarragona a Barcelona**

Sale 5'30, correo 1.ª, 2.ª y 3.ª, va por Villanueva; llega 8'48.  
Sale 6'46, ligero 2.ª y 3.ª, combinación para ir a Valls, Reus y Vilafranca; llega 9'13.  
Sale 7'35, por Villanueva, solo lleva 3.ª; llega 11'28.  
Sale 14'47, ligero 1.ª, 2.ª y 3.ª, por Vilafranca, combinación con Villanueva, Valls y Reus; llega 17'57.  
Sale 16'19, exprés 1.ª y 3.ª; llega 18'11.  
Sale 19'34, mixto 2.ª y 3.ª, enlaza con el de Valls; llega 22'47.  
**De Barcelona a Tarragona**  
Sale 4'00 por Vilafranca 2.ª y 3.ª; llega 8'17.  
Sale 5'26, por Villanueva 1.ª, 2.ª y 3.ª; llega 8'17. Este tren va a Picamoixons, pero en San Vicente enlaza con el anterior.  
Sale 8'44, exprés 1.ª y 3.ª; llega 10'43.  
Sale 8'55, ligero 2.ª y 3.ª; llega 12'01.  
Sale 9'46, 2.ª y 3.ª, combinación con Reus y Valls; llega 16'19.  
Sale 13'00, 1.ª, 2.ª y 3.ª por Villanueva llega a San Vicente 14'56 y enlaza con el tren anterior, llegando a Tarragona 16'19.

Sale 12'30, 2.ª y 3.ª por Vilafranca, llega a San Vicente 14'53 y enlaza en San Vicente con el tren que llega a Tarragona 16'19.  
Sale 18'33, ligero 2.ª y 3.ª por Villanueva; llega 21'00.  
Combinación con la línea de Valls para ir y venir de dicha ciudad.  
Sale 17'52, por Vilafranca 2.ª y 3.ª, va a Valls y en San Vicente se puede tomar el tren que llega a Tarragona a las 21'00.  
Sale 20'01, correo 1.ª, 2.ª y 3.ª; llega 23'00.  
**De Tarragona a Valencia**  
Sale 5'45, 3.ª, llega hasta Benicarló; llega 10'10.  
Sale 8'56, mixto 1.ª 2.ª y 3.ª llega a Valencia a las 18'59.  
Sale 10'57, exprés 1.ª y 3.ª, de Tarragona a Valencia solo admite 1.ª; llega 17'30.  
Sale 16'40, solo 3.ª, llega hasta Benicarló; llega 23'21.  
Sale 23'40, correo 1.ª 2.ª y 3.ª llega a Valencia a las 8'26.

**De Valencia a Tarragona**  
Sale 8'04, mixto 1.ª 2.ª y 3.ª; llega 18'58.  
Sale 9'42, exprés, 1.ª y 3.ª; llega 15'59.  
Sale 20'34, correo 1.ª 2.ª y 3.ª; llega 4'36.

**De Benicarló a Tarragona**  
Sale 3'46 lleva solo 3.ª; llega 9'44.  
Sale 18'53, lleva solo 3.ª; llega 1'02.

**De Tarragona a Reus**  
Sale 9'00; llega 9'35.

**De Tarragona a Lérida**  
Sale 7'35; llega 11'22.  
Sale 12'29; llega 20'05.  
Sale 16'36; llega 22'03.  
Sale 19'25; llega 00'22.

**De Reus a Tarragona**  
Sale 7'38; llega 8'11.  
Sale a las 12'35; llega 13'07.

**De Lérida a Tarragona**  
Sale 5'30; llega 10'30.  
Sale 15'00; llega 18'35.  
Sale 8'29; llega 14'43.  
Sale 11'56; llega 21'34.

**De Reus a Mora la Nueva**  
Sale 7'17, mercancías; llega 10'15.  
Sale 10'41, exprés; llega 11'44.  
Sale 13'17, correo; llega 14'58.  
Sale 16'30, mercancías; llega 19'47.  
Sale 19'49, mixto; llega 21'47.  
Sale 22'01, exprés; llega 23'13.

**De Mora a Reus**  
Sale 6'13, exprés; llega 7'17.  
Sale 6'30, mixto; llega 8'37.  
Sale 7'01; llega 10'19.  
Sale 12'17; llega 14'03.  
Sale 17'27; llega 20'59.  
Sale 20'14 exprés; llega 21'20.

**TELEGRAMAS**

**Congreso litúrgico de Montserrat**

Montserrat, 6.  
Ayer, a las ocho menos cuarto de la noche, llegó el Nuncio de Su Santidad acompañado del señor Obispo doctor Reig, recibiendo un gentío inmenso.

Las campanas fueron echadas al vuelo.  
Salió a recibirle la Comunidad con cruz alzada y todos los demás Prelados.

Al llegar a la Basílica, la escolanía, acompañada con instrumentos de cuerda, entonó la Salve, comenzando después el rezo con modulación gregoriana, que produjo gran efecto.

Monseñor Ragonés ocupó el trono revestido con los ornamentos sagrados, presidiendo los oficios.

Los demás Prelados ocuparon sillas, presidiéndoles el señor Arzobispo de Tarragona.

Este ha hecho la presentación del Congreso, en catalán, contestándole el P. Abad, quien ha explicado cuan identificada está esta Abadía Vaticana con el objeto del Congreso.

Se procedió luego al rezo de Completas.

Esta mañana, a las siete, se ha celebrado solemnemente la Hora Tercia, oficiando el señor Arzobispo de Tarragona, como primer jerarca de la provincia eclesiástica.

Ha hecho la homilía en la Cruz y ha distribuido luego la Comunión a la clerecía y al pueblo, efectuándose este acto con igual ceremonial y esplendor que en la Basílica de Letrán, de Roma. Los sacerdotes llevaban sobrepelliz.

A las once de la mañana ha empezado la reunión de las secciones del Congreso.

Madrid, 6.

**«La Gaceta»**

Publica una real orden anunciando que se han emitido obligaciones del Tesoro a plazos de dos y cinco años y que podrán salir a la contratación pública tan pronto como se conceda por el ministerio de Fomento la autorización a que se refiere el reglamento de la Bolsa de Madrid.

Disponiendo que el director general de la Deuda se encargue del despacho de la subsecretaría de Hacienda durante la ausencia del subsecretario señor Ordoñez.

Convocando el quinto concurso de premios con arreglo a las bases acor-

dadas por el Consejo Superior de protección a la infancia.

**De Comunicaciones**

El señor Bugallal está celebrando frecuentes conferencias con el director general de Comunicaciones para llevar a la práctica una reforma importante y de interés análogo al ahorro postal.

**La Alcaldía de Barcelona**

Según A B C la cuestión del nombramiento de alcalde de Barcelona quedará definitivamente resuelta en el Consejo de ministros que ha de celebrarse pasado mañana.

**Noticias de Gobernación**

El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho que carecía de noticias del interior y del extranjero.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial del gobernador de Vizcaya dando cuenta de que en Guernica hubo una colisión entre gitanos, en la que un hombre y dos niños resultaron heridos de arma de fuego.

El gobernador de Oviedo comunica que se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de mineros, habiendo éstos acordado reanudar el trabajo.

**Un ahogado**

En el estanque del Retiro ha volcado una lancha en la que iban dos hombres y dos mujeres. Uno de los hombres ha perecido ahogado.

**De Melilla**

El comandante general de Melilla, comunica que el soldado de la brigada topográfica de Estado Mayor, José Martínez García, se hallaba trabajando en el campo, siendo agredido por un jabalí que le causó heridas incisas leves.

**El jefe del Gobierno**

Al recibir hoy el señor Dato a los periodistas nos ha dicho lo siguiente:

Ha terminado la repatriación de los soldados licenciados de Marruecos.

Los Reyes siguen sin novedad en La Granja.

La prensa de Puerto Rico llegada a Madrid publica extensas informaciones de la traslación de los restos, del comandante Martínez Illescas, y consigna manifestaciones de simpatía a España.

Declaró el señor Dato que de provincias no había ninguna noticia importante, y terminó diciendo que esta tarde visitaría al exministro D. Amalio Gimeno para darle el pésame por la muerte de su madre.

**De Instrucción pública**

Nos ha dicho el ministro de Instrucción pública que ha firmado una Real orden disponiendo que las bibliotecas circulantes adquieran libros asignando a cada una los correspondientes a las siguientes materias: Lengua y Literatura Castellana, Filosofía de la Historia, Arte, Sociología, Pedagogía, Geografía y Ciencias Físicas, Químicas y Matemáticas.

También ha firmado una Real orden incluyendo en el escalafón a los cesantes oficiales de administración de primera enseñanza.

En cumplimiento del Real decreto de julio de 1912, se ha ordenado que se anuncien tres concursos de material pedagógico.

**El Instituto Cervantes**

La junta directiva de la Asociación de escritores y artistas se reunió.

El presidente, Sr. López Muñoz, dió cuenta de las adhesiones recibidas para la fundación del Instituto Cervantes para escritores pobres.

Se acordó llevar a cabo activísima campaña de propaganda para que la fundación de dicho Instituto sea una obra nacional.

**A Navarra**

Esta noche salen para Navarra Vázquez de Mella, el conde de Regio y los Sres. Bullón y Azcona, que van a las fiestas de San Fermín de Pamplona y asistirán a la traslación de los restos de los reyes de Navarra, desde la iglesia donde están al monasterio de Lide, con cuyo motivo se celebrarán festejos.

**De Gracia y Justicia**

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado las siguientes reales órdenes:

Nombrando fiscal de la Audiencia de Sevilla a D. Alejandro Paz López.

Idem teniente fiscal de la Audiencia de Pamplona a D. Juan Bautista Ruano Ríos.

Idem jueces de Daimiel, a D. José Alonso Carro; de Medinaceli, a don Pedro Lizano, y de Sedano, a D. Luis Fernández Clérigo.

**Visitas a Dato**

Han conferenciado con el Sr. Dato el marqués de Lema, el general Echagüe y el Sr. Domínguez Pascual.

También le ha visitado una comisión de navieros y representantes del personal náutico, que le informaron del acuerdo satisfactorio con la comisión mixta del trabajo a bordo.

**Las senadurías vitalicias**

Dice *El Debate* que en breve se proveerán las senadurías vitalicias vacantes.

Parece seguro que tres de ellas serán ocupadas por el señor Martínez Pardo, el general Marina y el secretario del Círculo Conservador don Manuel Molina.

**DE PROVINCIAS**

**Valladolid.**

A las diez de la noche llegó la infanta D.ª Isabel acompañada de las autoridades que fueron a esperarla al límite de la provincia.

En el hotel la cumplimentaron las autoridades, comisiones de la guarnición, de los círculos conservador y liberal, y de varias corporaciones. Después de la cena se efectuó una recepción que se vió muy concurrida.

**Castellón.**

Se ha concentrado la guardia civil en vista de la excitación que reina entre los republicanos por la suspensión del mitin que se proponían celebrar el domingo.

El señor Santacruz ha dicho que se propone someter el asunto al juicio del Tribunal Supremo.

**Las Palmas.**

La falta de turistas extranjeros ha causado gran trastorno en estas islas y particularmente en esta capital.

Se han cerrado algunos hoteles. Ha fondeado un vapor brasileño que se dirige a Inglaterra, escoltado por un crucero británico, y lleva cargamento de carne congelada y material de guerra.

**LA GUERRA**

**Nota italiana**

**Roma.**

En la meseta de Carnia, durante los combates de ayer, hicimos 400 prisioneros.

Nuestros dirigibles bombardearon los campamentos enemigos de Doberdo y el ferrocarril de Corberg-Pradasina.

**Nota rusa**

**Petrogrado.**

Del Cáucaso: En la región de Kaderbent atacamos a dos escuadrones enemigos, que se retiraron junto con la infantería que iba con ellos.

Durante el último combate naval, los rusos violentaron la neutralidad del territorio sueco cerca del islote de Ostgaru. El ministro de dicho país en Petrogrado formuló una protesta en nombre de su gobierno, y Rusia ha contestado expresándole su sincero sentimiento por lo ocurrido y manifestando que la niebla fué la causa de ello.

**Notas austriacas**

**Pola, 6.**

La suma total de las suscripciones al segundo empréstito de guerra austriaco que se ha cerrado hoy, según las noticias llegadas hasta ahora de los diferentes puntos de suscripción, asciende a 2,630 millones de coronas.

**Pola, 6.**

En la Galitzia oriental llegaron las tropas del general von Lisingen después de dos semanas de combates victoriosos, al Zlota-lipa, cuya orilla Este está limpia de enemigos.

En los sectores de Kamonka y Strumislawa continúan los combates con las retaguardias rusas.

Cerca de Kylvow abandonó el enemigo la orilla Este del Bug.

Las tropas austro-alemanas rechazaron al enemigo de las posiciones al Norte de Porbaches, y avanzaron hasta Wionkm. Al Oeste, el ejército de José Fernando ha roto el frente ruso a ambos lados de Krasnik, y rechazaron a los rusos con grandes pérdidas en la dirección Norte.

Hicimos prisioneros 29 oficiales y 8.000 hombres, y capturamos seis cañones, seis carros de municiones y seis ametralladoras.

Al Oeste del Vístula no ha habido cambio en la situación.

Teatro italiano de la guerra: Los combates alrededor de la planicie de Doberdo se reanudaron ayer.

Ayer por la tarde rechazamos un ataque de dos divisiones italianas contra el frente al Sur de Palazzo.

Al Norte continúa el combate. También cerca de Woltschach y en la región de Kru, fueron en vano los ataques del enemigo.

En las fronteras de Carintia y del Tirol ha habido solamente combates de artillería.

**Rumor**

**París, 6.**

Dicen de Copenhague que viajeros llegados de Alemania declaran que corre el rumor de que se anticipará una acción combinada en el frente occidental que alterará completamente el aspecto de la guerra.

La opinión acoge este rumor con desconfianza.

**Bombardeo de Trieste**

**París, 6.**

Dicen de Roma que un dirigible italiano ha bombardeado en Trieste los establecimientos militares, regresando indemne al punto de partida.

**Nombramiento**

**París, 6.**

Un despacho de Londres dice que el almirante Fescher ha sido nombrado presidente de la junta de inventos.

**Parte oficial inglés**

**París, 6.**

De Londres telegrafían que se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«El sábado, a la altura de Harvich, se presentaron dos hidroplanos que huyeron ante nuestro fuego, arrojando bombas que cayeron en el agua.»

Cerca de Harvich un submarino alemán echó a pique el vapor noruego «Beck», cuyos tripulantes se salvaron.»

**EXTRANJERO**

**Estado de Costa**

**Lisboa, 6.**

Alfonso Costa continúa en el mismo estado de gravedad. Tiene fracturada la base del cráneo. De todos modos los médicos confían poder salvarle la vida.

**ULTIMA HORA**

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 6, 12-15 n.

**Varias**

El escritor español Luis Bonafoux, que desde París enviaba crónicas al *Heraldo de Madrid*, ha sido expulsado de Francia.

Es inexacto que el Sr. Dato celebrase ayer una conferencia con el señor Lerroux.

Particularmente se sabe que hoy se han suscrito obligaciones del Tesoro por valor de 4.600.000 pesetas. Este resultado se considera satisfactorio.

Comunican de Roma que la entrevista con el Papa celebrada por un redactor de *Le Figaro* y publicada ahora por este diario, tuvo lugar al principio de la guerra, y que en lo sucesivo no concederá el Pontífice más conferencias a periodistas.

Ha fallecido en Avila el chantre de la Catedral, D. Gerónimo Lucas.

En el ministerio de Estado se ha celebrado la acostumbrada recepción diplomática.

La infanta D.ª Isabel continúa en Valladolid, siendo muy agasajada. Mañana saldrá para León.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

**SE ALQUILA**

un espacioso piso de mucha ventilación y luz, con agua y jardín, en un punto céntrico.  
Darán razón: Unión, 50 bajos.

**MANUEL CREHUET PARDAS**

NOTARIO-ABOGADO

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

**VACUNACION ANTI-RÁBICA**

del Doctor Ferrán

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOSPECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficaz que en Barcelona.

Aplicación de las vacunas ANTI-TIFICA, ANTI-COLERICAS, ANTITUBERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

D. R. SEDÓ PAMIES

MEDICO ESPECIALISTA en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606.

Consulta de 12 a 1, 3 a 5 y 8 a 9 noche

Festivos de 10 a 12

Teléfono núm. 208

San Agustín, 21, 1.º Tarragona



